

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Metodologi Penelitian**

##### **1. Pendekatan Penelitian**

Penelitian ini nanti akan menggunakan pendekatan kualitatif, untuk melakukan penelitian tersebut dilakukan dengan cara terjun langsung ke lapangan dan melihat fenomena yang terjadi di Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang. Penelitian kualitatif dipilih sebab dianggap relevan untuk menganalisis permasalahan terkait Manajemen *Idarah* Dalam Meningkatkan Kualitas Takmir Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang.

##### **2. Data dan Jenis Data**

###### **a. Jenis Data**

Penelitian ini menggunakan jenis data penelitian kualitatif. Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif. Dalam penulisan ini diperoleh data yang diamati secara langsung di Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang.

###### **b. Sumber Data**

- 1) Data primer dalam penelitian ini didapat secara langsung dari informan yang berkaitan penting masalah yang diteliti dari Manajemen *Idarah* Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota

Palembang. Dalam penelitian ini dilakukan dengan cara wawancara kepada ketua, serta jamaah masjid.

- 2) Data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini ialah buku Manajemen Masjid Karya Drs. H. Syukri Umar, Buku Petunjuk Teknis Manajemen Masjid Karya Drs. H. Ahmad Yani, Anggreni, A. (2017). Djalaluddin, Ahmad. Manajemen Qur'ani: menerjemahkan *idarah ilahiyah* dalam kehidupan. 2007. Maulana, Agus. *Idarah Masjid (Studi Kasus Pada Masjid Jami'Al-Anwar Kota Bandar Lampung)*. Diss. UIN Raden Intan Lampung, 2017, dan lain-lain yang berkaitan dengan penelitian terkait.

### **3. Teknik Pengumpulan Data**

Metode pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian tujuan utama adalah pengumpulan data. Penelitian akan menggunakan metode penelitian sebagai berikut :

#### **a. Observasi**

Dalam hal ini peneliti melakukan observasi di Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang dengan cara mengamati langsung kegiatan sebanyak tiga kali yang ada di Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik observasi partisipan dimana peneliti akan aktif dan terlibat langsung dalam berbagai hal yang sedang diobservasi, sehingga peneliti harus terjun langsung untuk melakukan proses observasi dan mengamati langsung kegiatan yang ada kaitannya langsung dengan kegiatan *idarah*.

b. Wawancara

Dalam hal ini, peneliti melakukan wawancara menggunakan teknik wawancara terstruktur dimana peneliti hanya berdasarkan pertanyaan yang telah disusun dan tidak akan ada pertanyaan baru yang ditambahkan. Narasumber pada penelitian ini, yaitu Bapak Ismail Effendi selaku ketua masjid dan Ibu Jumiati selaku jamaah masjid mengenai gambaran umum obyek penelitian, kegiatan keagamaan dan hal lainnya yang berkenaan dengan penelitian. Peneliti mendengarkan dan mencatat yang dikemukakan oleh informan terkait Manajemen *Idarah* dalam meningkatkan kualitas pengurus.

c. Dokumentasi

Dalam pelaksanaan dokumentasi, peneliti akan langsung mengumpulkan foto yang dapat dijadikan sebagai bukti pendukung dan penguat dalam melakukan penelitian di Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang. Peneliti mengumpulkan data yang berkaitan dengan Masjid Ki Marogan mengenai latar belakang, visi dan misi strukturnya.

#### **4. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini dilakukan di Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang yang terletak di provinsi Sumatera Selatan.

#### **5. Teknik dan Analisis Data**

Hasil data yang telah dikumpulkan dari Masjid Ki Marogan mengenai manajemen *idarah* dalam meningkatkan kualitas takmir dengan yang telah

diwawancarai dan hasil observasi, kemudian mengelompokkan beberapa pembahasan yang sesuai data tersebut. Selanjutnya pembahasan yang sesuai dengan permasalahan dan dianalisis secara teliti serta sistematis, sehingga mendapatkan kesimpulan data yang akurat.

Reduksi Data (*Data Reduction*,) pada proses pereduksian data peneliti melakukan perangkuman, memilih hal-hal pokok, memfokuskan pada hal-hal penting, dicari tema dan polanya dari hasil observasi, dokumentasi serta wawancara yang diperlukan dalam penelitian ini yang berkaitan dengan manajemen *idarah* dalam meningkatkan kualitas takmir masjid ki marogan kecamatan kertapati kota Palembang.

Penyajian Data (*Data Display*), pada tahap ini peneliti memaparkan data-data yang sudah dikumpulkan dan dikelompok-kelompokkan dalam bentuk uraian dengan cara mencatat dan memberi kesimpulan dari informasi yang telah terkumpul berkaitan dengan manajemen *idarah* dalam meningkatkan kualitas takmir masjid ki marogan kecamatan kertapati kota Palembang.

Penarikan Kesimpulan (*Concusing Drawing*), pada tahap ini peneliti akan mencari dan memahami makna/ arti, keteraturan, pola-pola, penjelasan, alur sebab akibat atau proposisi. Sesuai dengan pendapat Miles dan Huberman, proses analisis tidak sekali jadi, melainkan interaktif, secara bolak-balik diantara kegiatan reduksi, penyajian dan penarikan kesimpulan atau verifikasi selama waktu penelitian. Setelah melakukan verifikasi maka dapat ditarik kesimpulan berdasarkan hasil penelitian yang disajikan dalam bentuk narasi

yang berkaitan tentang manajemen *idarah* dalam meningkatkan kualitas takmir masjid ki marogan kecamatan kertapati kota Palembang.